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武术散打扬威杭城
王雪涛亚运夺冠 河北再添一金

主教练魏彦东谈王雪涛：

宝剑锋自磨砺出

本报讯（记者 周强）9月 28日，在杭州萧山瓜

沥文化体育中心举行的杭州亚运会武术项目散打男

子 60公斤级决赛中，河北运动员王雪涛战胜伊朗选

手舒贾·帕纳希盖莱赫科拉埃，获得冠军，为河北夺

得第八枚亚运会金牌。

站在领奖台上，王雪涛心情格外激动，“非常高

兴，也非常欣慰。”2018年雅加达亚运会上，他因带

伤上阵最终败给伊朗选手获得银牌，时隔 5年之后，

他终于圆梦杭州，夺得金牌，一路走来，其中的艰辛

可想而知，“雅加达亚运会后，从心理上一直过不了

那一关，晚上经常梦到那场比赛的画面，那两年成绩

下滑特别严重。后来经过自己的慢慢调整以及身边

人的鼓励支持，我逐渐走出阴霾。”

从去年开始，他参加了 7 次亚运会选拔，直到

最后一刻才拿到亚运会的入场券。为了能够一雪

前耻，在备战的过程中他严格要求自己，“我们散

打队是在杭州集训的，每天训练场上那种热火朝天

的氛围一直感染着我，有时候觉得非常累了，但是

转身看见别的队友还在玩命训练，身上的疲惫感瞬

间就消失了。”由于上次亚运会失利，屈居亚军，本

届亚运会他能否逆风翻盘夺得金牌，大家期待很

高，他本人的压力也特别大，“这几天比较上火，嘴

上也起了泡，从内心深处就是希望能在亚运会上夺

得金牌。”

历经四轮赛事，王雪涛终于站到了决赛的赛场

上，然而，决赛的对手依然是伊朗选手。“对方有很强

的竞争力，水平也很高，我很尊重我的对手。但是来

亚运会之前，我只有一个信念，那就是升国旗、奏国

歌、拿金牌，为国争光，无愧盛世强国。”决赛开始前，

他刚一上场就迎来了观众们热烈的掌声和激情的呐

喊，“现场的氛围非常具有感染力，我一进场瞬间就

精神了，感觉状态爆棚。”

决赛中，他严格执行之前制定的作战计划，积极

进攻，奋力拿下上半场比赛。下半场比赛开始后，他

继续保持进攻，并不断躲避着对手的招数，最终赢下

全场比赛，获得散打男子 60公斤级决赛的冠军。“对

我自己来说，这次亚运会就是为了证明自己，现在我

觉得我已经证明了，特别开心，觉得所有的付出、所

有的努力都是值得的。”

王雪涛还是河北散打队的教练，他希望以后能

带出更优秀的运动员，走上更高的领奖台，为国争

光。“下一步，我要从我热爱的散打事业中积极寻求

发展，散打将是我一生的追求，我也将为此奋斗一

生。”

□本报记者 周强

“雪涛这几年太不容易了，因为上届亚运会在雅

加达获得了第二名，他一直憋着一口气，想在这届亚

运会上拿冠军，今天终于梦圆杭州，我祝贺他。”9月

28日上午，河北运动员王雪涛夺得亚运会武术散打

项目 60公斤级冠军，赛场外，河北散打队主教练魏

彦东非常激动。

对于王雪涛这几年的经历，他是看在眼里疼在

心里，“从雅加达回来以后他就沉默寡言，我们就劝

他，毕竟是竞技体育有输就有赢，他自己调节能力也

很好，他就说‘我输了，我一定还要拿回来’，强大的

内心支撑着他最终拿下这个冠军。”

魏教练表示，王雪涛非常有实力，度过了内心的

坎儿以后，很快就振作起来，不断取得优异成绩，“去

年冠军赛拿的冠军，他的自信心又上来了。”魏教练

说，武术散打 60公斤级难度最大，竞争最激烈，“咱

们中国人的体重差不多就是 60-65公斤居多，所以

说这个级别的运动员比较多，高水平的选手也不少，

雪涛在国内技术属于一流，因此能够脱颖而出。”

王雪涛在杭州集训的过程中，魏教练就经常给

他打电话、发微信，给予各方面的指导，“因为我在伊

朗待了 4年，我知道伊朗的打法，很硬朗，有力量，技

术也很全面。所以我就提醒他，一定要注意伊朗运动

员的高摔，多出动作，多打点。”谈到决赛，魏教练表

示，王雪涛在整个比赛过程中发挥都很出色，“主动

进攻，一拳打完了以后接腿，不给对方摔的机会。因

为他是以速度擅长的，就是快进快出，打完了以后马

上出来，距离控制得非常好，节奏在他自己的掌握之

中，所以他能最终赢下比赛，夺取冠军。”

■王雪涛（蓝）在比赛中。 周强 摄


